

COMENTARIOS

ZOFRI y la invitación a un carnaval sostenible

El Carnaval Con la Fuerza del Sol no es sólo una fiesta. Es una expresión de identidad, memoria y encuentro, donde confluyen tradiciones indígenas, afrodescendientes y populares y dan forma al carácter único de Arica y Parinacota.

Pero toda celebración también plantea desafíos. Uno de ellos –cada vez más visible– es cómo convivir armónicamente con el entorno. Celebrar nuestra cultura implica asumir una responsabilidad colectiva con el territorio que la sustenta.

En ese contexto, la sostenibilidad no puede entenderse como un concepto abstracto o una consigna de moda. Debe ser acciones concretas, visibles y colaborativas. Por eso, este año, ZOFRI S.A. nuevamente implementará un circuito de gestión de residuos con un punto limpio, mallas de acopio y el trabajo en terreno de recicladores de base, actores fundamentales para avanzar hacia prácticas reales de economía circular.

Su labor permite recolectar, clasificar y compactar en el mismo lugar materiales con potencial de valorización, demostrando que el cuidado del medio ambiente también puede integrarse a espacios de alta convocatoria. La experiencia es clara: en la versión 2025 del Carnaval, gracias a este trabajo colaborativo entre instituciones públicas y privadas, se lograron recuperar más de 6 toneladas de residuos, entre vidrio, plástico, aluminio y



“

La invitación es simple: disfrutar del Carnaval con orgullo y alegría, pero también con conciencia”.

Dante Choque Caseres
Director
ZOFRI S.A.

otros materiales.

La multiculturalidad que se expresa en el Carnaval dialoga profundamente con la identidad de ZOFRI. Estos espacios deben fortalecerse porque representan una herencia viva, diversa y profundamente arraigada en la historia de la región. Honrarla, también significa cuidar la tierra que la acoge.

La invitación es simple: disfrutar del Carnaval con orgullo y alegría, pero también con conciencia. Utilizar el punto limpio, apoyar la labor de los recicladores de base y entender que cada gesto cuenta. Que el Carnaval Con la Fuerza del Sol brille no sólo por sus colores y danzas, sino también por su compromiso con un futuro más responsable y sostenible.